

EL Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 7025 ALICANTE Viernes 6 de Octubre de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy

Máxima a la sombra . . . 26.7

Mínima durante la noche. 18.2

Humedad relativa. . . 73

Cantidad de lluvia. . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2.00

Provincias, trimestre. . . 5.00

Precio del ejemplar 10 céntimos

Planos de EL LUCHADOR

RUMBO A LA DERECHA

El momento perdido

Por J. PASTOR WILLIAMS

Quizás cuando estas líneas se publican esté ya resuelto el problema político. Pero, cualquiera que sea la solución, lo importante es advertir el rumbo marcado por la República que se pretende imprimir a la República con la entronización, bajo la etiqueta de una corona mural—que no es sino eso: etiqueta o marchamo—de todas las personas y organizaciones de la Monarquía. Es decir: que se pretende reducir la revolución a la sustitución del jefe del Estado, sin aceptar siquiera los tímidos y levísimos avances realizados desde el 14 de Abril histórico.

Los republicanos que no nos dejamos seducir por señuelos, hemos de detenernos serenamente a pensar sobre el por qué de este cambio, tan brusco como decepcionante, en la orientación de la República. Y no hallamos ese por qué, no encontramos esa explicación por parte alguna, si no es acudiendo a los apetitos, a las ansias de mando en los unos y de intereses en los otros. Porque el momento revolucionario iniciado en abril de 1931 tenía un límite que indiscutiblemente no se ha alcanzado, ni mucho menos; antes al contrario, falta aún mucho trecho para llegarlo, toda vez que no se ha realizado aún la laicización de la enseñanza, sino más bien al contrario y en el papel nada más—cuantos frailes y monjas siguen dedicados a la enseñanza, a pesar de la ley que lo prohíbe—; toda vez que la tierra no se ha redistribuido y los campesinos de toda España siguen sin poseer un mal trozo donde hundir el azadón; toda vez que subsisten íntegros todos los grandes monopolios, que merman vergonzosamente la plena soberanía del Estado; toda vez que subsisten íntegros los privilegios de capitalistas, banqueros y grandes terratenientes. Es decir: que la República, aun instaurada, es todavía, por desgracia, una aspiración de los españoles, puesto que su implantación solo afectó a lo externo y superficial y no rozó siquiera la base.

Y este es el gran error—y por lo tanto, la gran responsabilidad—de los hombres de la revolución de 1931: el haber desperdiciado esterilmente, inútilmente, aquel magnífico ímpetu revolucionario, aquel brío de la masa que en unas horas derribó espléndidamente la Monarquía. Se encontraron con la revolución y se asustaron de ella; la franquía con que hallaron el Poder les impuso respeto y temor. Porque pudo respetarse todo: pero

TRAZOS

EL SIMBOLO

Si Valencia no hubiese repatriado los restos de Blasco Ibañez, Alicante les habría guardado en su tierra, con maternal cariño.

El que así clamó, con honda emoción, era un alicantino, la genuina representación de Alicante: Nuestro Alcalde, en esa reunión de todo el País Valenciano que se juntó para coordinar la recepción de los restos del glorioso novelista valenciano.

Blasco Ibañez es la más ufana flor de nuestro regionalismo, el blasón más preciado de España. Bien claro está; siendo valenciano, es insita, eminentemente español, y siendo de Valencia, es de Castellón y de Alicante. Por eso nuestro alcalde, vibrante de emoción, encardecido de entusiasmo, gritó esa frase cálida que se ratificó por todos los reunidos, puesto de pie, con estruendosa ovación. Ha sido eso el más grande y apretado abrazo regional que se ha dado el País Valenciano, precisamente porque se trató de entelecer, de sublimar, de acatar, no a un hombre ni a un partido, ni a una modalidad política, sino al símbolo, al perfume valencianista, al espíritu de nuestra personalidad regional.

Ese arranque espontáneo y entusiasta del Alcalde de Alicante ha dicho más que los discursos floridos y emotivos del más hábil orador. Tiene razón el señor Carbonell; si Valencia no hubiese repatriado al inmortal hijo de la región—gesto imposible de desatender por nuestra hermanía mayor—Alicante acudiría a Mentón para sacar de aquella tierra, mezclada con la nuestra, los restos del más grande novelista. Blasco Ibañez no es solo

El discurso que pensaba pronunciar Marcelino Domingo

Tenia, evidentemente, anunciada mi intervención en el debate político. Había de hacerlo en representación del partido a que pertenezco. Pero cortado inopinadamente por el señor Lerroux el debate, no había ya medio de hablar. ¿Qué pensaba decir? En síntesis, esto: que en este momento, y para los fines que señalaba el Gobierno dimitido y la composición que dicho Gobierno tenía, que no era la de un Gobierno de concentración, el partido radical socialista independiente no podía ni debía colaborar. Por varias razones: primera, por la posición, evidentemente derechista, que el partido radical venía adoptando ante aquellos problemas que son fundamentales en la democracia, precisamente en el problema social, no en lo que se refiere a la actitud doctrinaria, sino a su disposición con respecto a hechos concretos; segunda, por haber contribuido el partido radical, tal vez como ninguna otra fuerza política, a apagar en el español la fe en sus propios destinos y la esperanza en la República. El partido radical había contribuido a dar una sensación del mal estar público muy superior a la que este mal estar actualmente es. La República, que ha pasado por la quema de los conventos, por la sublevación de Sevilla y por la amenaza del alzamiento del Norte, en época todo en que el señor Lerroux compartía la responsabilidad del Gobierno, no puede considerar la situación de orden público en el presente más grave que lo era cuando estos sucesos se producían. Todo lo contrario. Es un daño, pues, querer amedrentar a la opinión agrandando los sucesos, dramatizándolos, ofreciéndole una realidad que no existe. No ha de olvidarse que se trata de una revolución; que en la época en que la República ya dura, en Francia se había producido el alzamiento de la Commune; en México, la revolución del general Huertista, que derrotaba a Madero; en Rusia, el bolchevismo, que triunfó; considerar los episodios de una parte y otra de España, que no apruebo, pero que no debe dárseles un volumen superior al que tienen, como descredito de la República y como impresión de que estamos en el caos, es producir una perturbación en la moral colectiva, y una desviación de la República, en quienes piensen por lo que otros digan. Ha contribuido también el partido radical a extender un concepto que la República debió borrar del alma español: el desprestigio que adquiere quien adquiere un cargo público. Una obra indispensable de educación política habrá de imponer en todos un sentido de adhesión al Estado, de sentido de colaboración con respecto a él. Esta obra de educación política, no sólo no la ha realizado el partido radical, sino que ha realizado la contraria.

Otra imputación puede hacerse al partido radical: la de que durante su época de oposición ha alentado todas las quejas que contra el Poder público se han producido por una situación económica que había necesariamente de afectar a España por estar España dentro de la órbita de la crisis económica que sufre Europa. El ejemplo dado por los radicales valencianos en el problema de la granja alzando a la opinión contra el Estado y atribuyéndole a él toda la responsabilidad de lo sucedido, evidencia este juicio. Esta es una hora en que ha de decirse a la opinión pública, en orden a la economía, que por influencias de fuera y por necesidades de dentro, se imponen sacrificios y sacrificios ineludibles. No decir esto es tal vez ganar una popularidad; pero es perder toda autoridad para tener mañana la suficiente en la representación de los poderes del Estado.

No puede olvidarse tampoco que los radicales contribuyeron con la obstinación a estas tres cosas: a envenenar la relación de los partidos, a disminuir la eficacia y el crédito del Parlamento y a desviar de la democracia una parte de la opinión. No es una hora fácil para las democracias; menos en España, donde fue posible la dictadura, alzando a la opinión contra el Parlamento. Desprestigiar el Parlamento es, consciente o inconscientemente, justificar la dictadura.

Insisto en ello. No nos consideramos incompatibles con ningún partido de izquierda. No tenemos el veto al partido radical; colaboraremos con él en una concentración republicana en el que tuviera la debida ponderación

todos los otros partidos de izquierdas; pero para el fin que estábamos constituido el Gobierno anterior y en el momento que el Gobierno anterior se constituyó, y siendo no un Gobierno de concentración, sino un Gobierno radical, al que servían de apéndice representaciones de otros partidos, nosotros seguimos creyendo de nuestro deber, hoy más que ayer, que no debíamos ni podíamos colaborar.

Pensábamos decir que si el Gobierno dimitido era un Gobierno que quería tener una significación de izquierdas, no basta con decirlo, necesitaba probarlo. Y un Gobierno que se considera de izquierdas no puede considerar corralo el período revolucionario de la República. Ha de considerarse, no como un Gobierno que viene a rectificar, sino como un Gobierno que viene a continuar; no como un Gobierno que viene a poner punto final a una obra, sino como un Gobierno que viene a completarla y seguirla. Un Gobierno sin programa, y no expuso ninguno el señor Lerroux, y que quiere prescindir de estas Cortes, el instrumento más eficaz, para que la obra revolucionaria continúe, no es un Gobierno de izquierdas; no lo es, aunque se lo llame. Precisa aprobar todas las leyes orgánicas que pueden hacer efectiva la Reforma agraria; precisa dar la ley municipal; precisa liquidar rápidamente el problema de las responsabilidades; precisa, suponiendo que el Consejo ordenador de la Economía nacional ha articulado ya el plan de reconstitución económica que se le encomendó y para que fué creado, que este plan se discuta y apruebe, lanzándose el país a la gran empresa de reconstituirse y fortalecerse económicamente. Esta obra puede hacerla este Parlamento como ningún otro. ¿Desprestigiado este Parlamento? Por haber agotado su labor, no, porque la tiene. ¿Por imposibilidad de constituir nuevos gobiernos en él? Tampoco. ¿Porque se supone que hay una parte del país que se ha cansado de ellas? Si hemos de atender esta consideración final, ningunas Cortes ordinarias podrían durar el tiempo que la Constitución les señala, porque tan pronto se constituyeran la opinión que haya sido derrotada en las urnas se moverá más que la opinión victoriosa y pedirá producirse la impresión de que las Cortes están divorciadas del país.

Habría dicho que no tenemos las elecciones. Que se ojan demasado las derechas porque los hombres de izquierdas estábamos en el Poder; por que libres y pudiendo afrontar una propaganda en la que se hablara de nuestras doctrinas y se expresara nuestra obra, se comprobaría bien pronto que la voz y el empuje de las derechas se percibiría cada día menos, y se percibiría cada día más el de las izquierdas. Francia, después de instaurada la República, también en un momento determinado, pudo dar la impresión de que las derechas venían a avasallarlo todo. Hubo unas elecciones y en aquellas elecciones triunfaron las izquierdas. Igualmente pasaría ahora. Igualmente pasaría si las elecciones son.

Me habría dirigido, en último término, a los socialistas para advertirles que debían rectificar la posición señalada por el señor Prieto; que ellos deben ser un partido de la República; que no pueden dar por liquidadas sus relaciones con los republicanos, porque si había republicanos que les habían herido, había en cambio otros republicanos que habían colaborado fielmente con ellos y que incluso habían llegado al sacrificio de escindir su partido para situarse en una situación que permitiera a los socialistas ser servidores de la democracia colaborando en los gobiernos de la República. Podían producirse dos momentos: uno, de avalancha de las derechas; otro, de necesidad de continuar la obra de las izquierdas. Para un hecho y para otro los socialistas no pueden negar su concurso. Tengo el convencimiento de que no lo negarán. La República necesita de la clase obrera, porque sin ella la República estaría vacía de contenido; pero la clase obrera necesita de la República, porque sin ella quedaría desamparada e impotente. El partido socialista es lo suficientemente grande para desvanecer o acallar los derechos que le pueda producir la injusticia y cumplir con nosotros aquellos deberes que con nosotros le son comunes.

Comité ejecutivo Pro-restos Blasco Ibañez

Las conclusiones aprobadas por la Asamblea de Alcaldes, celebrada en Valencia, para acordar la solemnidad con que han de ser recibidos en Valencia los gloriosos restos de Blasco Ibañez, se aprobaron las siguientes conclusiones:

Primera.—Aceptar, con gran complacencia, toda la actuación del Comité Pro-Traslado de los restos de Blasco Ibañez.

Segunda.—Que todos los Ayuntamientos de Valencia, Alicante y Castellón concurren en corporación a los actos del día 29, acompañados de las respectivas bandas de música, donde las hubiere.

Tercera.—Que los Alcaldes de las poblaciones que sean cabeza de Partido, sean los encargados de comunicar a todos los Alcaldes de su distrito las instrucciones emanadas del Comité.

Cuarta.—Cada uno de los Ayuntamientos de las tres provincias valencianas convoquen, en sus localidades respectivas, a todas las entidades culturales, científicas, políticas o sociales, a una reunión en la que les den cuenta de todo lo actuado por el Comité, y recaben su adhesión y asistencia a los actos del día 29.

Quinta.—Que todos los Ayuntamientos tomen el acuerdo de contribuir a la suscripción abierta por el Comité para la erección del mausoleo a la memoria de don Vicente Blasco Ibañez, en la cantidad que tengan por conveniente.

Sexta.—Que ante la imposibilidad de pasar en triunfal desfile, por toda la región valenciana, los restos gloriosos del insigne Maestro, se erija en Valencia un monumental Arca de Triunfo, con carácter definitivo, en el que deberán constar todos los nombres de los pueblos de las tres provincias valencianas, contribuyendo todos ellos al costeamiento del mismo.

Séptima.—Que en toda la región valenciana se celebre el día de Blasco Ibañez, durante el cual, en todas las escuelas, los maestros de ambos sexos darán una conferencia a los escolares refiriendo los méritos y hechos más salientes del ilustre republicano para conocimiento y admiración de las futuras generaciones.

Apertura de curso en la Escuela de Artes y Oficios

Opportunamente tuvo lugar la apertura de Curso de 1933 a 1934 en la Escuela de Artes y Oficios.

Dicho acto resultó verdaderamente muy solemne, tanto por la mucha concurrencia como por orden con que se fué desarrollando el programa.

El Director leyó la obligada memoria referente al Curso último siendo muy aplaudido al final de su lectura.

Se pronunciaron los discursos de rigor y seguidamente se procedió al reparto de Diplomas y últimamente los premios los cuales fueron recibidos por grandes y pequeños con gran contento.

Con las palabras pretorarias del presidente queda abierto el curso de 1933 a 1934, termino con fogosos aplausos día fin al primer día de Curso.

Por nuestra parte no podemos menos que enviar nuestra felicitación ferviente a los estudiosos y honrados obreros que a dicho Centro concurren y a los dirigentes de la Escuela.

En Oviedo se celebró un acto en honor del señor Alonso Mallol

En un popular Restaurant se celebró ayer la comida ofrecida por sus amigos al ex-gobernador de Asturias y Sevilla, don José Alonso Mallol.

La estimación en que se tiene en Asturias, y especialmente en Oviedo, claro está, a quien supo captarse durante su estancia entre nosotros generales simpatías, tuvo en el acto de ayer la más viva y fraterna demostración.

Se reunieron cerca de un centenar de comensales sin otro título que el de amigos del homenajeado, dándose una simpática mezcla de profesiones y concurrencia nutridas representaciones de todos los partidos políticos pues hasta el nacionalismo vasco tuvo en el banquete apolítico su representación. Muchos periodistas, la plana mayor del socialismo, radicales, liberales, demócratas, anarquistas, amigos de Maura, muchos radicales socialistas, no pocos amigos de la provincia;

Panorama madrileño Sangre en la pista

Por SERAFIN ADAME

A fuerza de repetida por todos los escritores incipientes, la tragedia del artista de circo ha acabado por convertirse en un cliché literario. Por eso, por considerarlo poco menos que invención absurda de novelista en grez, nos ha sucedido más fuertemente los nervios al llegar silenciosamente los novios al llegar silenciosamente a imprevisión, sobrecojiéndonos a los que amamos al espectáculo circense a pesar de conocer los vetustos "atruceos" del prestigioso y las trasnochadas agudezas de "elovinis", "epagotes", "zaragateros" y "atuzidos" de la hiralda.

Una muchacha de veintidós años acaba de reinvidicar con su vida el prestigio trágico de un circo. Para semejar más niña, hasta era japonesa y tenía, con flequillo en línea recta y sus rasgados ojos cándidos—ese aire infantil que parece consistencia en las hijas del Sol Naciente. Enfundada en la policromía de su "gyjama" típico, corría la pista con menudos pasos de sus pies breves e increíbles; tan diminutos que solo al verla andar con portentosa tranquilidad por el alambre se comprendía bien para qué tenían que ser de ese tamaño de Cenicenta. Y sonriendo, con la sonrisa apagada y un poco servil de todo buen oriental, forjaba juegos de una gracia alada que hacía brotar de todos los rincones del amplio círculo el tableteo recio de las mejores ovaciones.

Yuki Naitto era la atracción de la agrupación que su padre presentaba. Cuando las restantes muchachitas que alternaban con ella el trabajo y el éxito habían demostrado con reiteración su valía, se hacía en el Circo un silencio hondo, uno de esos silencios de los que tiene el secreto la conferencia y que no se produce más que en las plazas de toros al iniciar el matador su faena o en torno a las pistas que el reflector hace blanquear como amonadas pcheras. En ese silencio, Valdeber, el insustituible jefe de nuestra pista madrileña, anunciaba que la señorita Yuki iba a realizar un trabajo que era única en hacerlo; el salto mortal sobre el alambrito. Redoblaba el tambor, y con una naturalidad maravillosa describía la japonesita un círculo en el aire para ir a caer con precisión matemática en el delgado hilo de acero.

Ensayaba, cuando la tragedia adyuvio, un nuevo ejercicio, que es la más reciente atracción de los circos europeos y que, hasta el presente, no había presentado en Madrid más que hombres. Era la simulación de un drama,—del mismo que la costó la vida—, que emocionaba a los espectadores para hacerles sonreír entre suspiros y aplausos al convencerse de que todo fué broma, de que les había dado de la "cincoentada". Se trataba de que, desde una plataforma situada a veinte metros sobre la pista, saltaba Yuki a un trapezco que se balanceaba a gran distancia; trezaba en el aire el prodigio de su aguil salto mortal y se agarraba a la barra que, al peso del cuerpo, cedía cual si se hubiera roto, proyectando a la artista sobre el suelo, al que no llegaba a caer porque una cuerda sujeta a su tobillo derecho la dejaba colgando e pocos centímetros de él. Y concluida la simulación trágica, bajo la carnicería de la luz lechosa de los focos, la gentil señorita Naitto sonreía y lanzaba besos al auditorio entusiasmado, que aún sentía un peso extraño en su corazón.

Pero la muerte no admite que se juegue en vano con ella. Un día, tarde o temprano, acaba por cobrar su tributo a quienes se creían sus vencedores. Y en la mañana, otoñal, mientras que sus compañeras interrumpían el ensayo de sus trabajos diversos y la luz dorada del sol ponía mates extraños en la pista, recabó para su circo ultraterreno a esa diminuta gran artista que coqueaba a diario con su propio final. Fallaron los tensores, se partió la cuerda, la cortó el filo acerado de la plataforma... Eso es lo de menos para nosotros y al Juzgado le queda averiguar lo si es posible; pero el hecho fué que la ficción se hizo realidad y que, sin tiempo de apagar la sonrisa con que minutos antes contemplaba a sus compañeros desde lo alto de la plataforma mortal, Yuki Naitto concluyó su salto más audaz: el que la enlazó desde las luminosidades sonrientes de la vida con las negras sombras del Más Allá.

El guerrero, debe morir pelando; el torero, en la arena; el artista de circo, en el "plancheta" blanqueado. Así lo han convenido nuestros "mejores poetas" y no es cosa de contradecirlos. Pero la pirueta final de Yuki debía haber sido; por lo menos, durante el espectáculo, cuando fulguraran las melenas platinadas de nuestras damitas y el humo de los cigarrillos fuera el incienso que ascendiera hasta el pedestal último de la acróbata. El grito de horror, las lagrimas y los desmayos; hubieran sido el merecido tributo póstumo para la artista que ahora "réndido" al tributo a la fatalidad del ambiente gris y familiar de una mañana en que el Verano se empeñaba valientemente en no morir.

¡Pobre Yuki Naitto! Decía que amaba este Madrid lleno de encantos hasta para los que pertenecen a razas exóticas. No podía sospechar que entre nosotros había de quedarse para siempre, que del rincón más típico madrileño arrancaría una tardecita soleada el fúnebre cortejo integrado por unos profesionales de la alegría a los que la mala literatura ha quitado hasta la sinceridad del dolor, y que en pleno campo castellano hay, desde esa fecha, una tumba donde los crisantemos mortuorios adquieren prestigio de evocación del Japón sensual y melancólico.

Madrid, septiembre de 1933.

RAPIDA

La desgracia ocurrida recientemente en el circo Price, de Madrid, que costó la vida de una graciosa japonesa, se prestara a muchas crónicas y croniquillas, porque esa clase de artistas circenses siempre tienen algo enigmático e interesante.

Pero, nosotros en pequeño comentario prescindimos de lo particular del caso, y de lo particular en la vida de un circo, y nos remontamos a lo general, a lo que se refiere al público que ansia emociones fuertes, que casi desea una desgracia para poder lamentarla y hasta llorarla después.

Si se dijera de un fumabulista que pasa por una cuerda a gran altura, teniendo una red debajo y unos cables al lado por si se surtiera un vahido o un traspás, si se anunciase un partido de fútbol asegurando que los equipos procederán dentro de la nobleza, de la corrección y de la fraternal amistad; si en un cartel si iniciara constar que se han elegido señores tan pastueños, tan manejables que se garantiza la inmunidad de los lidiadores... el empresario iría a la ruina. Pero si se hiciera constar lo contrario, o sea que en el ejercicio acrobático se han estrellado ya tantos artistas; que el partido balompedístico constituirá una enconada lucha; que se han dispuesto seis torozos teóricos por su historial, y que seguramente habrá caído, el día anterior quedarían agotado el papel en las taquillas.

Es que nos falta todavía mucho para la educación de los sentimientos; no para las ridículas sensibilidades sino para los razonables que revelen verdadero amor al prójimo.

X.

Propague El Luchador

LA TRAMITACION DE LA CRISIS

Después de resignar los poderes Pedregal, el doctor Marañón es encargado de realizar gestiones conciliadoras

Y comienza sus trabajos con éxito

La entrevista con Marcelino Domingo pone ya esperanzas de una rápida solución

Declina Pedregal

Madrid, (telégrafo). — A las diez y media de la mañana llegó al domicilio del señor Pedregal su hermano político don Juan Uña, acompañado de su hijo.

El doctor Marañón encargado de formar Gobierno

A las once y media salió del domicilio particular de S. E. el Presidente de la República el secretario general don Rafael Sánchez Guerra, dirigiéndose al domicilio del doctor Marañón hasta donde le siguieron los periodistas.

Una reunión de políticos, muy significativa

Madrid, (telégrafo). — A las once de la mañana se han reunido en una de las secciones del Congreso los señores Largo Caballero, por el Partido socialista; Azaña, por Acción Republicana; Domingo por los radicales socialistas independientes; Sbert por la izquierda catalana y Casares Quiroga por la Orga.

Marañón no va a formar Gobierno, sino a intentar que pueda formarse

Madrid, (telégrafo). — Algunos periodistas han logrado entrevistarse con el doctor Marañón, quien les ha dicho que hay que aclarar la noticia circulada, de que él ha recibido el encargo de formar Gobierno. Ha dicho que no es que vaya a presidir un Gabinete ni que haya de formar parte del que se forme, sino que S. E. le ha honrado con el encargo de realizar algunas gestiones conciliatorias para lograr que se pueda formar un Gobierno en el que estén representados todos los factores políticos de la República y que sea estable para permitir que se termine la labor legislativa pendiente.

Comentarios de los periódicos franceses

Madrid, (telégrafo). — Los diarios franceses comentan la situación española. «Le Temps», hablando de la crisis española, dice entre otras cosas: «Los mismos problemas que se plantean hace algunas semanas, cuando dimitió el Gobierno Azaña, que no había sido derribado por un voto del Parlamento, se plantean hoy con la misma complejidad que entonces. Lo prueba el que en las consultas del Presidente de la República las opiniones han estado muy divididas sobre la cuestión de si era o no conveniente disolver las Cortes. La cuestión —termina diciendo— es una crisis de confianza y de crecimiento de los partidos republicanos, que sólidamente organizados, deben resolver con un amplio espíritu de inteligencia y de colaboración para la salud del país y del régimen.»

Marcelino Domingo anuncia que pronto habrá Gobierno

Madrid, (telégrafo). — A la una y quince minutos de la tarde, el doctor Marañón ha llegado al Congreso, en donde seguidamente, absteniéndose de hacer manifestaciones a la Prensa, pasó a reunirse con el exministro socialista señor Largo Caballero.

A la una y veinticinco minutos ha finalizado la entrevista celebrada por los señores Marañón y Largo Caballero. Cuando el señor Marañón se despidió del señor Largo Caballero, se encontró con el señor Besteiro, cambiándose algunas frases por las que se deduce que quedaron citados para una entrevista que esta tarde han de celebrar en el Palacio del Senado.

El doctor Marañón cruzó los pasillos de la Cámara y se dirigió a una de las secciones, en donde se encontraba don Marcelino Domingo, con quien inmediatamente pasó o reunió y sostuvo una conferencia de bastante duración. A las dos menos diez minutos, don Marcelino Domingo salió de la sección en que se encontraba reunido con el doctor Marañón. Los periodistas abordaron a preguntas al exministro de Agricultura, quien respondiendo a ellas, manifestó que había terminado su entrevista con el señor Marañón. El señor Domingo, agregó dirigiéndose a los periodistas: «Señores, hay buenas noticias, ya que pronto habrá Gobierno. El señor Marañón permaneció en la sección donde anteriormente se había reunido con el señor Domingo,

y allí recibió minutos más tarde de terminar su primera entrevista, la visita del ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga. Los señores Marañón y Casares Quiroga permanecieron reunidos durante algunos minutos. Después, el doctor Marañón se reunió en el mismo sitio con el representante de la Izquierda catalana, don José María Sbert. Los exministros señores Largo Caballero y Domingo, después de sus entrevistas con el señor Marañón, regresaron a la sección en donde se hallaban reunidos los señores Azaña, Casares Quiroga, y Sbert, continuando la reunión que hubieron de suspender para conferenciar con el señor Marañón. Los señores Domingo, Largo Caballero, Azaña, Casares Quiroga y Sbert continúan reunidos desde la una menos quince minutos de la tarde.

Los periódicos comentan la crisis

Madrid, (telégrafo). — Los periódicos comentan a su manera la tramitación de la crisis.

Un periódico publica un comentario que ha sido muy leído esta mañana. Dice que la solución de la crisis tarda demasiado. El espectáculo que están dando los partidos es cada día más penoso; no se vislumbra la solución satisfactoria para la patria y para el Régimen, encastillado cada uno en los estrechos dogmas, cuando no en personalismos, se muestran irreducibles a toda solución y defienden sus posiciones con un absoluto desdén para los altos intereses del Régimen. ¿Qué partidos políticos son estos, de una República, que no saben posponer sus ambiciones proselitistas al común interés de la nación? Los que piensan como ellos quieren y los que piensan contrario tiene derecho a exigir que todas las tendencias se sujeten al interés fundamental de la Patria.

Estos egoísmos partidistas, estos recelos personales, este miedo a la supremacía de un partido sobre los otros ha provocado lamentables sesiones de Cortes. Descartado Lerroux se intenta la formación de un Gobierno presidido por una personalidad neutral como Sánchez Román, quien después de ímprobos trabajos ha tenido que resignar los poderes. Después otro hombre que tampoco puede inspirar recelos ha estado procurando zurrir las malas voluntades, yendo para ellos tras de unos y de otros en profuso. Hay que servir a la República por encima de las ambiciones personales y de las querrelas partidistas de cuyas posiciones no se ha logrado hasta ahora sacar a determinados grupos políticos. Escuscan con fútiles pretextos su colaboración a

una solidaridad, como si un designio secreto en los partidos republicanos les indujera a hacer imposible toda solución. ¿Qué esperan? ¿No ven que mientras que uno acecha detrás de su parapeto el desprestigio y la ruina del partido de enfrente, es el país el que está viendo el desprestigio y la ruina de todos. Esta situación no puede prolongarse. De hora en hora crece la tensión de ánimo de las gentes y los rumores más disparatados contribuyen a enrarecer el ambiente.

¿Qué esperan, repetimos? Pedregal tendrá que resignar los Poderes y otro hombre de buena voluntad habrá de recorrer el calvario que han recorrido Sánchez Román y Pedregal para que en todas las puertas les digan inexorablemente que exigen esto, lo otro y lo de más allá. No cabe esperar más. En el día de hoy la crisis ha de quedar resuelta. Los que a estas horas no sepan colocarse a la altura de su misión, el día de mañana pasarán a la historia con el menosprecio con que a pesar de sus virtudes, en otro orden, pasaron unánimemente los hombres del 73.

¿Cuándo ha declinado Pedregal, y cómo ha aceptado Marañón

Madrid, (telégrafo). — Se sabe que la comunicó el señor Pedregal anoche la resolución de declinar los poderes, al señor Alcalá Zamora, pero S. E. se guardó de hacerla pública con el fin de que no quedara interrumpida durante la noche la tramitación de la solución que se busca a la crisis. El señor Sánchez Guerra (don Rafael), se personó anoche mismo por mandato del Jefe del Estado, en el domicilio del señor Marañón, enterándose de que el doctor se encontraba en Valencia. Llamó el señor Alcalá Zamora telefónicamente al señor Marañón y en la conversación que sostuvieron le rogó que se pusiera inmediatamente en viaje. Efectivamente, en el exprés de Valencia llegó a Madrid el doctor Marañón, siendo recibido en la estación por el Secretario general de la Presidencia don Rafael Sánchez Guerra, trasladándose ambos a Palacio.

El señor Marañón permaneció reunido con S. E. durante veinte minutos. En los primeros momentos, el señor Marañón se negó a encargarse de formar Gobierno. El señor Alcalá Zamora en vista de la actitud adoptada por el señor Marañón agudizó a los sentimientos republicanos y patrióticos del señor Marañón para que si no se encargaba de la formación del Gobierno, cuando menos sirviera de mediador cerca de los distintos

grupos republicanos para lograr una conciliación.

El señor Marañón aceptó el encargo diciendo que llevaría las gestiones con gran rapidez, aún haciendo para ello, dejación de sus numerosas ocupaciones personales, incluso dejando desatendidos algunos enfermos entre los que contaba algunos de suma gravedad. Los periodistas estuvieron durante toda la mañana de hoy desorientados, por que anoche, el señor Pedregal les manifestó que hoy seguiría haciendo gestiones.

En el Gabinete de Prensa de Palacio, a las once de la mañana se ha facilitado a los reporteros una nota diciendo que a las nueve de la mañana, el señor Pedregal estuvo en el domicilio del señor Alcalá Zamora y en vista de las dificultades con que había tropezado para cumplir el mandato que S. E. le confirió, había declinado los poderes. La nota añade que el señor Sánchez Guerra había acudido a recibir al señor Marañón, trasladándose ambos al domicilio del señor Alcalá Zamora. Ante las insistentes peticiones que le fueron formuladas por el señor Alcalá Zamora, el doctor Marañón se encargó de hacer las gestiones conducentes a la formación de un Gobierno de conciliación nacional.

Gestiones realizadas por el doctor Marañón

El doctor Marañón inició sus gestiones visitando al señor Lerroux, con quien habló durante diez minutos. A la salida de esta reunión, el doctor Marañón se mostró reservadísimo e incluso se negó a decir a donde marchaba. Los periodistas le siguieron hasta el Senado, en donde penetró el señor Marañón. Allí se entrevistó con el Presidente de la Cámara, señor Besteiro, que asistía al Congreso interparlamentario. Los señores Besteiro y Marañón conversaron durante quince minutos.

Al salir, el señor Marañón rogó a los periodistas que rectificaran las manifestaciones que le atribuye «La Voz Valenciana». Es inexacto que él dijese que las Cortes estuviesen cansadas y gastadas, y que les diagnosticaba principio de neurastenia.

Luego, el señor Marañón se trasladó a casa del señor Azaña con quien confirió durante un buen rato. Más tarde, el señor Marañón trasladó al Congreso en donde celebró varias entrevistas.

Se asegura que el señor Azaña le ofreció su colaboración y la de su partido.

Reuniones en el Congreso

El Congreso de los Diputados está animadísimo. En una de las secciones del Congreso, se ha reunido la minoría parlamentaria de Acción Republicana. En otra sección, la minoría socialista ha celebrado una reunión que presidió el señor Largo Caballero, quien al terminar dijo que solamente habían tenido un cambio de impresiones acerca de la crisis. Añadió que el Partido socialista estaba dispuesto a colaborar en el Gobierno que intentaba formar ayer el señor Sánchez Román. Únicamente hubiera exigido la garantía respecto a las elecciones, pero hubiera colaborado aunque en el Gobierno figurasen los radicales.

El señor Marañón se entrevistó más tarde con el señor Sánchez Román con quien estuvo conversando durante veinte minutos. Al salir el señor Marañón se le preguntó si el señor Sánchez Román había rechazado la colaboración, y respondió: «No hay negativas. Son conversaciones preliminares. Luego el señor Marañón fué a almorzar a su casa, saliendo a las cuatro menos quince minutos, dirigiéndose a casa del señor Ortega y Gasset donde estuvo esta mañana a última hora, durante un buen rato.

El doctor Marañón prosigue sus trabajos, al parecer, con fortuna

Hasta ahora todos los visitados, menos Maura, ofrecen su apoyo al Gobierno que se forme

Madrid, (teléfono). — El señor Marañón estuvo en el Congreso hablando con el Secretario de la Cámara, señor Vidarte.

Luego, en el mismo Congreso, se entrevistó con don Marcelino Domingo, con don Francisco Largo Caballero y con José María Sbert.

Al salir, este último dijo que no había negado el requerimiento que se le hizo. Nosotros damos toda clase de facilidades condicionándolas al cumplimiento del Estatuto catalán.

El señor Domingo respondiendo a las preguntas de los informadores dijo que ante la gravedad del momento había ofrecido su apoyo al señor Marañón.

El señor Largo Caballero manifestó que los socialistas apoyarían al señor Marañón, igual que ofrecieron ayer al señor Sánchez Román.

Los periodistas le preguntaron si la colaboración sería personal a lo que respondió afirmativamente. Agregó que colaborarán con todos los partidos, incluso con los radicales. Acción Republicana no ha hecho aún ninguna manifestación.

LO QUE HA DICHO MAURA A MARAÑÓN

A la una y media de la tarde, el señor Marañón ha abandonado el Congreso, marchando a reunirse con el señor Maura, con quien estuvo conversando durante quince minutos. Manifestó el señor Maura que había dicho al señor Marañón que no colaboraría con los partidos comisionados que originaron la situación actual y colaboraría con un Gobierno al que fuese posible desarrollar una política clara y definida, que es lo que mantiene su partido.

CON AZUCAR...

El señor Bravo Ferrer aclaró las manifestaciones del señor Maura, diciendo que no colaboraría en un Gobierno que no rectificase la política hecha hasta ahora.

Según noticias del señor Bravo Ferrer, el señor Gordón Ordás tampoco estaba dispuesto a colaborar.

Posteriormente los periodistas han tenido ocasión de comprobar que estas manifestaciones eran inexactas y que está el señor Gordón Ordás dispuesto a colaborar en el Gobierno Marañón.

El señor Marañón se entrevistó más tarde con el señor Sánchez Román con quien estuvo conversando durante veinte minutos.

Al salir el señor Marañón se le preguntó si el señor Sánchez Román había rechazado la colaboración, y respondió: «No hay negativas. Son conversaciones preliminares. Luego el señor Marañón fué a almorzar a su casa, saliendo a las cuatro menos quince minutos, dirigiéndose a casa del señor Ortega y Gasset donde estuvo esta mañana a última hora, durante un buen rato.

Luego, el señor Marañón visitará a los señores Gordón Ordás y Hurtado (don Amadeo).

Apruébase la acusación contra March

Madrid, (teléfono). — La Comisión de Responsabilidades ha celebrado una reunión agitada.

Por mayoría de votos se aprobó el acta de acusación contra Juan March que será entregada al Presidente de la Cámara.

En Murcia se despeña un carro y mata a su conductor

Murcia, (teléfono). — En el kilómetro 15 de la carretera de Murcia a Fuenlabrada de Don Fabrique, término de Albuñol, se encontraba parado el camión automóvil de esta matrícula número 7.057, cuando pasó por aquel lugar un carro conducido por Pedro Pérez, vecino de Bullas.

Farece ser que éste iba dormido, y que las mulas que arrastraban el carro, al ver obstáculo en la carretera, tomaron instintivamente la derecha para poder pasar, pero porque no quedara espacio o por otra causa, el carro chocó con el camión y cayó por un terraplén de cinco metros de altura, cogiendo debajo al carretero, que resultó muerto.

Sanjurjo se ha casado en el Penal

Bantander, (teléfono). — Ayer mañana en el Penal del Dueso, se ha celebrado la ceremonia de matrimonio civil del exgeneral Sanjurjo con la señora María Prieto Taberner. La ceremonia ha tenido lugar ante el juez don Juan Hortelano. Entre otros familiares han asistido a la ceremonia una hermana del contrayente y un hijo del mismo.

PISTOLAS

de las acreditadas marcas «Star» — «Astra» — «Super-Destroyer»; revólveres «Tanque» las encontrará en Armería Esteve, Sagasta, 5. ALICANTE.

Partido R. R. S. Independiente

Se convoca a los afiliados y simpatizantes a este partido (en organización) a la reunión provincial que ha de celebrarse el domingo próximo a las 10 de la mañana en el teatro Orfeón Alicante de esta ciudad. A la vez se pone en conocimiento de los correligionarios que, provisionalmente, las oficinas del Partido Republicano Radical Socialista Independiente, han quedado instaladas en el Circo de la plaza 14 de Abril. Por la Comisión Organizadora, ALVARO BOTELLA PEREZ

Academia Cots. Director: D. Manuel Ripollés Vaquer. Plaza Castelar, 3, Alicante. Teléfono, 1856. CLASES SELECCIONADAS... Letra Comercial, Ortografía, Correspondencia, Mecanografía Taquigrafía, Francés - Inglés, Alemán, Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros, Prácticas de escritorio, Clasificación y Archivo, Dibujo Industrial y Pintura. BACHILLERATO, PERITAJE Y PROFESORADO MERCANTIL

Academia Central de Corte y Confeccion

Sistema «SARRIÁ»

Centro para Profesoras

La enseñanza a cargo de las autoras de tan acreditado sistema en la región levantina

Méndez Núñez, 30, 1.º y 32, 3.º

Crónica de París El hotelero de Oscar Wilde

En la mañana del día 1 de diciembre de 1900, un modesto cortejo fúnebre cruzó las calles de París. Sobre el ataúd, había dos coronas de flores. En la comitiva, formaban apenas cuarenta personas. Lord Alfredo Douglas, había ofrendado una de las coronas; la otra, era ofrenda del dueño del «Hotel Alsacia», establecido en la calle de las Bellas Artes: el señor Dupoirier.

El muerto, se hospedaba en dicho establecimiento, al que había llegado con unas maletas en las que campeaban las iniciales S. M., correspondientes al nombre Sebastián Melmoth, que había adoptado y que su huésped supo, más tarde, no era el suyo, más tarde: cuando se enteró de lo difícil que sería cobrar el hospedaje a quien de nada era poseedor; como no fuera de una dentadura criticada.

Muerto Sebastián Melmoth, la leyenda ha lanzado sobre el señor Dupoirier la ignominia de que, para cobrar en parte su factura, arrancó al cadáver los dientes de oro.

Ustedes saben ya que Sebastián Melmoth era Oscar Wilde. Pero lo que se ignoraba era la supervivencia de Dupoirier que ahora ha hecho unas interesantes manifestaciones al periodista francés Rudbeck:

—Oscar Wilde ocupó y falleció en la habitación número 8 de mi modesto hotelillo; en el primer piso. La parte delantera, hacía las veces de cuarto de trabajo; la otra, aquella en la que el muro forma un semicírculo perfecto, era su alcoba. Pagaba... es decir: tenía que pagarme, setenta francos mensuales...

Vivía difícilmente, pero a mí me pareció, al principio de tratarlo, cuando yo no sabía quien era, que con resignación. Sus amigos le enviaban recursos, algunos de los cuales llegaban de la corte de Inglaterra.

Le despertaba a las once de la mañana, para darle el desayuno—café y un panecillo con mantequilla—, y se levantaba seguidamente, para escribir y leer. Hacía las dos tomaba el almuerzo, consistente, siempre en una chuleta de cordero y un par de huevos, generalmente pasados por agua. A las cinco atravesaba el Sena y se iba al café de la Regencia, donde tomaba el aperitivo...

El periodista interroga, ahora, a Dupoirier: —¿Bebía mucho? —Consumía, en mi casa, semanalmente, cuatro botellas de aguardiente, que compraba yo mismo en la avenida de la Opera, y que me costaba a veinticinco francos la botella. ¡Ni por docientos lo encontraría ahora!...

Luego, el hotelero de entonces, habla de la última época: —Cayó gravemente enfermo, y no quería en su alcoba a nadie más que a mí; a veces, toleraba la presencia de mi hermana, que me ayudaba a incorporarlo, pues estaba absolutamente imposibilitado. Tres días antes de morir quedó ciego, y me rogó que le leyera, a la cabecera de la cama.

El 30 de noviembre de 1900, falleció. Yo puse unas flores sobre su cadáver...

Y he aquí, al cabo de los años, deshecha la leyenda terrible que había rodeado al hotelero de Oscar Wilde. París, septiembre.

FRANCISCO PERALES

Cinema

«LA CALLE 42» EN EL IDEAL

Hemos retardado voluntariamente la iniciación de estas notas críticas. La temporada ha comenzado tan lamentablemente que era preferible dejar sin comentario los kilómetros de celuloide americano que han desfilado por nuestras pantallas. Lo que menos nos interesa es sentar plaza de hombres feroces y descontentadizos. Ayer acudimos a ver sin gran esperanza una película altamente calificada en el catálogo de la editora, la misma por cierto que ha lanzado esa gran producción de la anterior temporada «Soy un fugitivo» que inexplicablemente, todavía no nos han dado a conocer nuestros empresarios.

«La calle 42», film de Lloy Bacon, pertenece al género que podríamos denominar «cinema de music-hall», que amenaza anegar las carteleras en los primeros años del cinema sonoro. Una de las primeras películas sonoras, «Broadway melode», que tenía un gran número de nuevas conquistas técnicas, recogía el tema de los artistas frívulos que un día consiguen triunfar substituyendo a la «vedette» después de una serie de luchas dolorosas, argumento que se presta a toda clase de fáciles desarrollos espectaculares. La película tuvo un gran éxito, lo que motivó, según la táctica yanqui, una serie de películas del mismo tipo hasta formar un género tan perfectamente definido, por ejemplo, como el de los films de «garter». El cierre de estos ciclos tomáticos llega al fin, por agotamiento, a películas que podríamos llamar totalizadas en un sentido cuantitativo. «Scarface», compendio y suma de todas las truculencias sobre los «garters». «Ángeles del infierno», el film más costoso del género saviatorio. «La calle 42» aspira a ser algo semejante con respecto al cinema de «music-hall». La misma «giri» que alcanza el triunfo, los ensayos fatigosos, el director «genial» de la revista. Como máximo aliciente el número final, «200 hermosas mujeres, 2000», al que le seguimos mortalmente cansados de escenas sin interés, montadas con una técnica premiosa, a base de un diálogo insostenible. Las atracciones espectaculares de «La calle 42» saben a cosa vista muchas veces.

A. B.

Dr. José M.ª Ruiz Olmos
OCULISTA
Médico ex-alumno del Instituto Oculístico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dieu de París.
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6.
Sagasta, 2.

Colegio Politécnico de San Luis Gonzaga
FUNDADO EN 1881 — 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA
Admite alumnos Internos, Medipensionistas y Externos, en enseñanza oficial, colegiada y libre en los estudios de...
BACHILLERATO, COMERCIO Y MAGISTERIO
Grandes reformas. Laboratorio, Gabinetes de Física, Historia Natural, Anatomía y Agricultura.
Profesorado Doctorado en Ciencias y Letras, Profesores Mercantiles, Sección de Primera Enseñanza de niños y niñas, independientes, con Maestros y Maestros competentes.
Puede visitarse a cualquier hora del día.
Para informes y reglamento dirigirse a la Dirección del Colegio: Calle de Miguel Soler, 4. — ALICANTE.

Transportes por camión
LA ILICITANA
Molina Hermanos
Servicio directo y rápido por camiones para toda clase de mercancías entre Valencia, Alicante y pueblos de ambas provincias.
Precios muy moderados.
Se responde de las mercancías siempre que no hayan falsas declaraciones.
Parada en Valencia: Parador de San Andrés, calle de San Vicente, 131. — Teléfono 10769.
Parada en Alicante: Piedad del Espino.
Parada en Alicante: Joaquín Corra, 2. — Teléfono 2125.
Agencia en Barcelona: Nicolás Salmorón, 33. — Teléfono 213.

Club Atlético Montemar
CONVOCATORIA
Se convoca a los socios a la Junta General Ordinaria que se celebrará en nuestro domicilio social, Manuel Antón, 22, mañana sábado, día 8, a las 10 noche, para tratar del orden del día fijado.

Lea El Luchador

La mendicidad

La mendicidad en Alicante se ha ensañado de tal forma que es una plaga difícil de combatir. Esta mendicidad que explota la caridad pública en todas sus fases, hay que estudiarla y reprimirla con todo rigor, porque decir estudiarla, es decir, hacer una selección, porque hay dos clases de mendigantes, a saber. Unos, los que verdaderamente son necesitados y de estos han menester las autoridades de socorrerles suministrándoles con bonos de ropas y comidas o asilarlos convenientemente, pues sociedades y centros benéficos no faltan en esta hermosa ciudad. Los otros, mendigantes de profesión los que al explotar la caridad pública lo hacen con cierto desdoro retador que sobrecojen de terror a ciertas sencillas personas, a estos, solo hay un medio. ¿Para qué se ha votado y puesto en vigor la ley de vagos? Para esto mismo, para evitar la acumulación de esta clase de personajes que es la escoria de la sociedad y que son tan poco grato a las personas trabajadoras y honradas.

En Alicante como en otros puntos de España, la mendicidad ha adquirido en estos tiempos una preponderancia insoportable. Es de ver, como asaltan al transeúnte por doquier como empalagosos moscardones, y también es de ver en los templos de esta ciudad una aglomeración de mendigos, los que impiden la entrada y salida a las personas que suelen ir a sus deberes cristianos, dando así un espectáculo poco grato y que deja mucho que decir de esta culta y hermosa ciudad, tanto a los forasteros como a los extranjeros que nos visitan atraídos por la belleza y bondad de nuestro clima.

Por lo tanto, daremos un toque de atención a las autoridades se den por enteradas evitando este bochornoso espectáculo para Alicante. — A. S.

Unión Republicana Femenina
Ha quedado elegida la siguiente directiva:
Presidenta. — Doña Manolita Luque Albalá.
Vice-Presidenta. — Doña Amparo Gómez Miñano.
Secretaria. — Doña Sara Oarricheña Genaro.
Tesorera. — Doña Esther Gomis Parecho.
Contadora. — Doña Encarna Carratalá Remón.
Vocales. — Doña Josefa Campillo

Movimiento del Puerto
BUQUES LLEGADOS
G. G. Laferriere francés, de Orán, con pasajeros.
Motomar, español, de Valencia, con carga en tránsito.
Anbot Mendí, español, de Bilbao, y Almería, con carga general.
Ciss, noruego, de Málaga, con bacalao de Terranova.
María Amalia, español, de Gandía en lastre.
Giorgio Ohlsen, italiano, de Denia, con carga en tránsito.
Etruria, italiano, de Cartagena, con descarga de Casablanca y Tánger.
BUQUES DESPACHADOS
G. G. Laferriere, francés, para Marsella, con pasajeros.
Exchanger, americano, para Villarricos, Málaga y New York, con carga general.
Cicc, noruego, para Kanomata, con bacalao, en tránsito.
Giorgio Ohlsen, italiano, para Málaga y Montreal, con almendrán y carga general.
Motomar, español, para Málaga y New York, con carga general.
Anbot Mendí, español, para Valencia, Tarragona y Barcelona, con carga general.
Etruria, italiano, para Valencia, Tarragona, Marsella, Niza, Génova con carga general.

Lea El Luchador

PROBADO
- Coñac Martorell -

GALLETAS
MARIA ARTIACH
Garantía de galletas nutritivas y sabrosas
Paquete 200 grs. una peseta

Esta es la justicia...
Comienza la aplicación de la ley de vagos y maleantes
Espilá, Calviño, Ansó, Cadarso, Pita Romero, Manuel Andrés, Quintana y varios periodistas, disueltos por los guardias de Asalto
Leemos en «Heraldo de Madrid». Anoche los señores Casares Quiroga, Espilá, Manuel Andrés, Calviño, Ansó, Cadarso, Pita Romero, Quintana y varios periodistas, después de permanecer en un céntrico café marcharon a pie hacia el domicilio del ex ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, donde dejaron a este señor.
Al regresar los acompañantes, en la calle de Alcalá y a la altura del Palacio de Comunicaciones, un grupo de guardias de Asalto, con el que iba un oficial del Cuerpo, los paró y preguntó al señor Espilá adónde se dirigían. El señor Espilá contestó adecuadamente, y entonces el citado oficial ordenó al grupo que circulara o se disolviera, porque tenía orden de que a hora tan avanzada (eran las dos de la madrugada) no se permitieran en la vía pública grupos.

Pintores
a pintor decorador, práctico en rótulos y anuncios, se le ofrece trabajo y pavenir en Mallorca.
Escribir dando referencias a Apartado 235 Alicante

Cartelera de espectáculos
PARA HOY
TEATRO PRINCIPAL
Cine desde las 6'30.
«La princesa se divierte».
IDEAL CINEMA
Cine desde las 6'30.
«La calle 42».
CENTRAL CINEMA
Cine desde las 6'30.
«El asesino diabólico».
MONUMENTAL
Cine desde las 6'30.
«Un ladrón en la alcoba».
PARA MAÑANA
TEATRO PRINCIPAL
Cine desde las 6'30.
«Violetas Imperiales».
IDEAL CINEMA
Cine desde las 6'30.
«Faubourg Montmartres».
CENTRAL CINEMA
Cine desde las 6'30.
«De cara al cielo».
MONUMENTAL
Cine desde las 6'30.
«Un ladrón en la alcoba».

Alicantinos, tomen nota
Si vais a Madrid hospedaros en la PENSION VALENCIANA, calle de la Cruz 5 principal. Cerca de la Puerta del Sol, y a veinte metros de la Plaza de Canalejas y Carrera de San Jerónimo. — Pensión desde 8 pesetas.
Gran surtido de pieles frescas desde una peseta en adelante, alta novedad. Echarpes y Mantillas a precios increíbles.
Calle San Vicente 32, piso segundo.

Artistas de Cine
pueden ser los que escriban a: «ESTUDIOS A. C. E.»
Sepúlveda 169-BARCELONA

Cartera de Sociedad Una huelga en Aspe

El delegado de la Cámara Oficial de Comercio española de Orán, don Julio Moreno Peláez, ha sido nombrado subdirector, para Alicante y la provincia de la importante entidad Unión española Compañía de Seguros generales.
—PERDIDA:—
una sortija, lavabo coche directo tren rápido Madrid-Alicante, ayer tarde. Gratificaré: Medina, 37.
—Regresó de Madrid nuestro compañero el diputado de las Constituyentes, don Antonio Pérez Torrealba.

CARMEN DETOUR.—
presenta su escogida colección de sombreros para la presente temporada.
Castafios, 57 Alicante.
—Hoy ha estado en Alicante el industrial de Guardamar del Segura, don Manuel Ruso Manzanaro.

HOTEL SAMPER:
Hacen falta dos chicos para «Botones», de buena presentación y referencias. :: ::
—Pasa unos días con los suyos, el joven comerciante don Guillermo Reig García.

Se vende o alquila casa amueblada con huerto y pinada cerca de la playa de San Juan.
Razón: Maestro Barberí, 19 1.º
—El Tesorero de Hacienda don Nicolás Lordes y Dini, nos comunica haberse posesionado de su cargo y en él se ofrece para cuanto pueda interesar al bien público.
Agradecemos y reciprocamente el ofrecimiento.

SEÑORA:
sola, alquila dos habitaciones amuebladas a matrimonio o señoras con y sin pensión.
Calle Capitán Segarra, 11, 2.º izquierda.

—Han marchado a Valencia el secretario y el ingeniero de la Diputación Provincial.
—El doctor J. Lloret restablecido de su enfermedad, ha vuelto a encargarse de su Clínica, que para enfermedades del Aparato Digestivo, tiene establecida en la calle de San Fernando 56.

—El doctor Francisco Rodríguez del Hospital Provincial, ha trasladado su clínica a la Plaza Castellón 11 1.º izquierda. Consulta de 11 a 1.
—SE ALQUILA almacén nuevo, frente a la Estación M. Z. A. de más de 250 metros cuadrados de superficie.
Razón: Maisonave, 22.

Sastrería SANCHO
Se necesitan oficiales a prendas
Castafios 1, 1.º

Para las señoras
Gran surtido de pieles frescas desde una peseta en adelante, alta novedad. Echarpes y Mantillas a precios increíbles.
Calle San Vicente 32, piso 1.º

Inauguración de la Cantina escolar número 8 en los Angeles
El próximo domingo a las doce y media de la mañana se inaugurará en la barriada de los Angeles la Cantina escolar número 8, establecida por el Consejo local de Primera enseñanza.

ARTISTAS DE CINE
pueden ser los que escriban a: «ESTUDIOS A. C. E.»
Sepúlveda 169-BARCELONA

Una huelga en Aspe

La sociedad de la Industria maderera de Aspe ha anunciado para el próximo lunes la declaración de huelga por discrepancias entre los obreros y los patronos de una determinada fábrica de aquella localidad.
El delegado del Trabajo ha comenzado las gestiones para solucionar el anunciado conflicto.

OTRA HUELGA EN ALCOY
Las obreras de la fábrica de cerillas de Gisbert, en Alcoy han declarado la huelga de brazos caídos en protesta de la conducta de los patronos.

El delegado del Trabajo está en Alcoy, como delegado del Gobernador hace gestiones para solucionarla.

El «día del Ejército» se celebra mañana
Para conmemorar el «Día del Ejército» que se celebra mañana, las fuerzas de la guarnición realizarán varios actos.

A las 11 de la mañana desfilarán las fuerzas de la Guarnición, celebrando una Parada militar en el Paseo de los Mártires y desfilando después ante el Ayuntamiento donde estarán las autoridades.

Será este acto de fraternización entre el pueblo y el Ejército.
A medio día habrá en el Cuartel de Benalil, Fiesta Cultural.
A las dos se servirá una comida extraordinaria a la tropa. Y a la misma hora se reunirán en el restorán «Diana» en íntima comida, los suboficiales.

A las 4 en el Cuartel habrá distintas diversiones, entre ellas sesión de variedades.
A las seis de la tarde la oficialidad obsequiará a las autoridades locales con un refresco en el «Hotel Victoria».

La banda de Música del regimiento número 4 dará un concierto en la Explanada con arreglo al siguiente programa:
Canciones del Montañés; pasodoble; Sosa.
El Niño Judío; (Selección); Luna.
La Verbena de la Paloma; (Selección); Bretón.
Tarantela; Gottschalk.
Fantasía Española; Villa.
General Riquelme; (Marcha); Terrol.

Esta tarde hubo un incendio en el Hospital Civil
EL FUEGO SE HA INICIADO EN LA CAPILLA Y ALLI HA QUEDADO LOCALIZADO
Después de las cuatro y media de la tarde ha sido avisado el diputado visitador del Hospital don Eleuterio Sánchez, de que había fuego en el establecimiento. El aviso lo ha realizado un propio por no funcionar los teléfonos del Hospital. El señor Sánchez ha salido inmediatamente para el lugar del hecho avisando al presidente de la Diputación y al administrador para que acudieran.

Ha llegado al Hospital un tanque bomba del servicio de bomberos con personal de servicio, actuando inmediatamente y dejando el fuego localizado y dominado a poco.

El incendio ha sido en la capilla, en la parte posterior del edificio; se ha quemado el altar, que es de madera, y el retablo, en el que deseansa la imagen religiosa, que también ha sufrido los efectos del fuego. Desde luego se observa que éste se ha producido desde el tablero del altar arriba, desechado la creencia de que sea ocasionado por un cortocircuito, ya que las instalaciones eléctricas están altas y allí no ha llegado el fuego.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

